

Textos de Manuel Gallegos a libros de escolares

Para cualquier escritor es un honor ser incorporado a los textos que miles de escolares del país revisan día a día para aprender en el ramo de Lenguaje y Comunicación, el que hasta hace pocos años se llamaba 'Castellano'. Manuel Gallegos es uno de esos contados autores, quien no aún no sale de su asombro al descubrir que tres editoriales decidieron incluir sus cuentos como material para los estudiantes.

Jaime Manríquez M.



Como "una alegría enorme", calificó el escritor

Manuel Gallegos el momento en que vio sus cuentos incorporados a los libros de "Lenguaje y Comunicación" de los niños chilenos.

Hace diez años que este director teatral y escritor de novela y cuentos para niños y jóvenes que está radicado en la zona y, de hecho, se define a sí mismo como "un puerobovarino más". "Para mí es una alegría enorme", manifiesta y cuenta que hacía ya un par de semanas que varios niños le habían hecho el comentario que habían leído en clases un cuento suyo.

Su curiosidad lo llevó a revisar los textos de Enseñanza Básica que encontró disponibles y su sorpresa fue mayúscula cuando en 6 libros, de tres editoriales diferentes, vio sus cuentos impresos. De hecho, él sabía formalmente que un libro (para séptimo básico) lleva una historia de su pluma ("El último partido de Palín"), debido a que le habían pedido especialmente que la escribiera. El resto fue una verdadera sorpresa.

Lo especial es que "los cuentos se están utilizando en prácticamente todas las escuelas del país y el saber eso me produce mucha satisfacción", señala Gallegos y añade que cada libro tiene un tiraje que por lo mínimo es de 180 mil ejemplares.

Desde el punto de vista económico, "para mí esto no significa nada. No hay dinero de por medio", sino que "lo importante es que los niños de escuelas rurales y de todo el país van a leer los cuentos o van a actuar las obras de teatro que aparecen y eso es una gran satisfacción".

Gallegos, como autor, ya estaba incorporado al material de lectura sugerida del Ministerio de Educación a través de sus obras de teatro para niños y a la novela "Travesía Infernal" y a la selección "Cuentos para no cortar". A estos se suma el libro "El cisne y la luna", los que tienen en común el rescate que hace el escritor de la historia y de las leyendas del sur de Chile.

BOTON DE MUESTRA

En el texto para Cuarto Básico (Editorial Mare Nostrum) se incluye como lectura para trabajar la obra "¿Por qué el "Pájaro Siete Colores" tiene siete colores?", originalmente publicada en el libro "Encuentro en Tritón y otras obras".

El escrito luego de ser leído individualmente y en grupo, en que los diferentes roles son asignados a los niños, se hacen ejercicios de comprensión de lectura y se invita a los escolares a meditar en la enseñanza de la obra y su aplicación en la vida diaria.

Aprovechando la gran cantidad de palabras nuevas que incluye el escrito, se hace que los niños descubran su significado y las ordenen alfabéticamente. También se les introduce en el uso del guión y en descubrir qué es una oración. Finalmente, se les invita a escribir un nuevo texto a partir del original.

En el caso del texto "El último partido de palín", que Manuel Gallegos escribió especialmente para el libro de Lenguaje y Comunicación de Séptimo Básico (Editorial Zig-Zag), se aprovecha de introducir a los jóvenes en la cultura mapuche y se le dan algunos vocablos en mapudungun. También, deben descubrir las claves de contenido del cuento y los valores que comprende. Finalmente, se revisa con ellos el espacio narrativo en cuanto a las palabras que usa el autor para comunicar sus sentimientos y que ayudan a diferenciar el espacio físico del psicológico.

Marta Zúñiga Gatica

Textos de Manuel Gallegos a libros de escolares [artículo]

Marta Zúñiga Gatica

Libros y documentos

AUTORÍA

Zúñiga Gatica, Marta

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Textos de Manuel Gallegos a libros de escolares [artículo] Marta Zúñiga Gatica. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile